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ATA DA PLENÁRIA DE SETEMBRO DE 2017 6 

 7 

Aos vinte e um dias do mês de setembro de dois mil e dezessete, o Conselho 8 

Estadual dos Direitos da Criança e do Adolescente de Santa Catarina 9 

(CEDCA/SC) reuniu-se em Assembleia Ordinária, na sala de reuniões Darcy 10 

Ribeiro da SST, às 13h30min, com a presença dos seguintes Conselheiros: 11 

Governamentais - Secretaria de Estado da Agricultura e da Pesca – SAR: 12 

Rosane Cristina Jacques, Secretaria de Estado da Casa Civil – SCC: Adriana 13 

Polli da Silva, Secretaria de Estado da Educação – SED: Viviane Silva da Rosa, 14 

Secretaria de Estado de Justiça e Cidadania – SJC: Iza Maria do Rozário de 15 

Andrade, Secretaria de Estado de Turismo, Cultura e Esporte – SOL: Juliano 16 

Ricardo Zimmermann; e Não Governamentais -  Associação Catarinense de 17 

Conselheiros Tutelares – ACCT: Graziela C. Luiz Damacena Gabriel, 18 

Associação de Atendimento à Criança e ao Adolescente – COMBEMTU: Janine 19 

Cristini Koenig de Lima, Associação Espaço Alternativo – AEA – Rafael Régis 20 

Wilson, Bairro da Juventude dos Padres Rogacionistas: Jaime Rodolfo Navarro 21 

Soto, Centro de Direitos Humanos e Cidadania "Irmã Jandira Bettoni- CDHC: 22 

Maria Odete da Costa, Comunidade Terapêutica Casa da Restauração – CTCR: 23 

Ézio Jévis Manoel, Instituto Paternidade Responsável - IPR:Rosane Magali L. 24 

Wiggers, Organização Casa dos Sonhos – OCS: Roberto Cesar dos Santos Luiz 25 

e Organização Mundial de Educação Pré - Escolar - OMEP-BR-SC: Elaine Paes 26 

e Lima. Também estiveram presentes: os Adolescentes: Mateus Alves dos 27 

Santos e Victória Lugres Meyer (CCEA – entidade suplente), efetivando o 28 

protagonismo infantojuvenil neste Conselho Estadual e a Conselheira Silvana 29 

Machado do Espírito Santo do CCEA, e como ouvintes contamos com a 30 

presença de Juraci Siqueira (RENAPSI, Antonio M. da Costa (AFAMI - 31 

entidade suplente), Volmir Zolet da Silva Júnior do MPSC e Alberto de Souza 32 

do MTb. A Coordenadora Adjunta, Conselheira Elaine, assume a direção dos 33 

trabalhos, justificando ausência da Coordenadora geral, Arlene, que estava 34 

representando este  Conselho no MPSC. Iniciando os trabalhos, a Coordenadora 35 

Adjunta solicitou aos presentes que se apresentassem especialmente os que 36 

estavam participando pela primeira vez (MPT, RENAPSI/FOCAP e MPSC), os 37 

quais destacaram sobre a importância de estarem participando desta plenária, 38 

colocando-se à disposição deste Conselho Estadual, bem como a nova 39 

representante do CCEA. Em seguida é colocada em processo de votação a pauta, 40 

sendo aprovada por unanimidade. Referente a ata da plenária de julho, é 41 

proposto para que a mesma seja aprovada na próxima plenária, considerando a 42 

Secretária Executiva estar em licença de saúde. Informes da Mesa Coordenadora 43 

do CEDCA/SC: 1) Forum Estadual de Educação: A Conselheira Viviane relatou 44 

sobre o manifesto do FEESC informando que participará do processo de 45 



construção da Conferência Nacional Popular de Educação – CONAPE 2018, 46 

como forma de fortalecer a mobilização em torno da defesa do Plano Nacional 47 

de Educação, entendendo que é preciso combater a política educacional em 48 

curso e se opor radicalmente à Emenda Constitucional 95/2016, que limita por 49 

20 anos os gastos públicos, inviabilizando a consagração plena dos direitos 50 

sociais, especialmente os relativos à educação. Informou também que a 51 

Conferência Estadual Popular de Educação de Santa Catarina – CONAPESC 52 

acontecerá no dia 10 de março de 2018, sendo que os resultados dessa etapa 53 

subsidiarão os trabalhos da Conferência Nacional Popular de Educação que 54 

acontecerá nos dias 26, 27 e 28 de abril de 2018. A Conselheira Elaine relatou 55 

sobre sua angústia acerca da participação do CEDCA no Forum Estadual de 56 

Educação, pois nas reuniões em que participou representando o CEDCA, não 57 

sente espaço, acredita que este Conselho não pode concordar com o que está 58 

posto, escolas de ensino médio sendo fechadas por todo o Estado, entre outras 59 

barbáries. Diante do exposto, coloca em votação sobre quem representará o 60 

CEDCA neste Forum, pois ela se retira da representação, inclusive não vê este 61 

Forum como espaço de participação do Conselho Estadual, uma vez que este é o 62 

deliberador das Políticas para a Criança e o Adolescente. Após discussões, foi 63 

aprovado que a Conselheira Viviane apresentará mais detalhes sobre o FEESC 64 

para depois a plenária decidir se o CEDCA ainda fará parte do Forum e quem o 65 

representará. 2) Reuniões do CEDCA com CMDCAs e o Colegiado do 66 

Conselho Tutelar (in loco): Estes vêm solicitando  orientações do CEDCA e da 67 

ACCT referente às  atribuições dos Conselhos Municipais e Tutelares, perante a 68 

comunidade local, considerando a importância do fortalecimento dos mesmos, 69 

ressaltando que é uma das metas deste Conselho Estadual assessorá-los. Sendo 70 

assim, as Conselheiras Elaine e Graziela, se deslocaram até os municípios de: 71 

Balneário Arroio do Silva, Jaguaruna e Criciúma, nestes últimos dias destacando 72 

a necessidade urgente de formação para os Conselheiros municipais de direito e 73 

tutelares, visitas, diálogos que tem contribuído com os respectivos Conselhos, 74 

no cumprimento de seu papel.  3) A Conselheira Lizandra informou sobre o 75 

Seminário Regional de combate a violência e exploração  sexual de crianças e 76 

adolescentes, realizado em Balneário Piçarras, dia 31 de agosto, foi realizado 77 

com sucesso, com apoio do CEDCA/SC na divulgação e impressão do material. 78 

4) A Conselheira Elaine informou que foi enviado aos Conselheiros (as) 79 

Estaduais o link para acesso à audiência pública sobre o socioeducativo que 80 

aconteceu dia 11 de setembro, em Lages, com a participação do CEDCA/SC, 81 

através da Conselheira Elaine, o qual destaca que a referida audiência por 82 

sugestão deste Conselho ao gabinete da Deputada Estadual Carmem Zanotto, 83 

recomendando que a mesma fosse realizada em Lages, possibilitando a 84 

participação das Regiões  Oeste, Extremo Oeste, Meio Oeste e Serrana, para que 85 

tivessem a oportunidade de participarem, uma vez que em 2016 foi realizada por 86 

este Conselho, com apoio da Comissão da Criança e do Adolescente na ALESC. 87 

Relatou, demonstrando indignação que, momento antes da audiência aconteceu 88 

visita ao CASE de Lages, onde ocorreu uma reunião fechada (não estava 89 



prevista) o que provocou atraso na Audiência Pública. 5) A Conselheira Graziela 90 

informou sobre o teor da reunião da ACCT e CEDCA com Dr. João Luiz de 91 

Carvalho Botega, atual Coordenado do CIJ/MPSC, que aconteceu no dia 08 de 92 

setembro pela manhã, onde o CEDCA e ACCT sempre reforçam a idéia e que os 93 

CTs devem ser ouvidos para a elaboração deste importante documento que 94 

orientará os gestores municipais e demais atores envolvidos na política da 95 

criança e do adolescente referente às reais atribuições dos Conselheiros 96 

Tutelares. 6) A Conselheira Graziela informou que o Comitê Gestor do SIPIA 97 

CT, a indicou para ser o Coordenadora Técnica Estadual do SIPIA CT e que esta 98 

já participou da Oficina de Capacitação de Coordenadores Técnicos Estaduais 99 

do SIPIA Conselho Tutelar,  realizada  nos dias 30 e 31 de agosto de 2017, em 100 

Brasília. Momento das Comissões: Comissão de ORÇAMENTO E FINANÇAS 101 

E DE NORMAS: Os Conselheiros Jaime e Adriana, informam que o Edital de 102 

Projetos Sociais está sendo discutido pelos membros destas comissões, com 103 

assessoria da Senhora Neylen, contribuindo para justificar o objeto do  edital. O 104 

Conselheiro Roberto apresentou um projeto de mídia, destacando a criação de 105 

um site para divulgação das ações do CEDCA, proposta esta a ser discutida pela 106 

Comissão de Finanças, para posterior aprovação em plenária. Comissão 107 

INTERSETORIAL: A Servidora da SST, Scheila e Karina Coordenadora da 108 

Comissão Intersetorial representando a SST, informam sobre a contratação da 109 

equipe de assessoria para elaboração da Política e do Plano Decenal Estadual 110 

dos Direitos Humanos de Crianças e /Adolescentes, já está efetivada, uma vez 111 

que a Comissão de Avaliação e Monitoramento, já analisou os documentos das 112 

duas empresas que se inscreveram e sendo habilitada a Empresa Painel.Nada 113 

mais havendo a tratar, deu-se por encerrada a sessão plenária, pela 114 

Coordenadora, que agradeceu a presença de todos, nós Secretárias ad doc, 115 

lavramos a presente ata. 116 

 117 


